

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el
recomendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos
países latinos por los Esta-
dos Unidos es larga y muy
difícil, mientras estos países
sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la
Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del
imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del
Colegio de Britas.

Teléfono 1131
Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 1º DE OCTUBRE DE 1927

Número 2670

Se intenta la formación de un nuevo partido en México El Ayuntamiento de Madrid ha destinado 50 millones para el ensanche de la ciudad

*Se formará un nuevo partido
en México*

Ciudad de México.—Conyocados por el ex-Magistrado Lic. Alberto González, un numeroso grupo de profesionales se reunirá en esta capital con el objeto de estudiar la manera de organizarse políticamente, haciéndose sentir en las próximas elecciones.

El propósito del Lic. González es agrupar a todos los elementos intelectuales, considerando que ha llegado el momento de que abandonen la actitud indiferente que hasta hoy han asumido, para evitar que los puestos públicos sigan siendo confiados a hombres que carecen de preparación científica y quienes por su desconocimiento de los asuntos que les son encomendados inconscientemente provocan, a caso de buena fe, graves conflictos que casi siempre se traducen en perjuicios para los intereses de la sociedad.

Formando un partido que integre la clase intelectual, consideran los iniciadores de la idea que se podrá corregir el mal, que tiende directamente a sustituir la inteligencia por el instinto, volviendo

a los tiempos del hombre primitivo.

La convocatoria lanzada ha tenido entusiasta acogida, esperándose que se constituya una nueva agrupación política cuya fuerza se hará pronto sentir en todo el país.

Atentado terrorista y escaramuza con los conmitadjis en Servia

Belgrado.—Poco después de haber explotado una bomba en la línea del ferrocarril de Tuveguell a Skoplie, cerca de Strumitza, casi en los mismos momentos de pasar un tren expreso, se libró una ruda batalla que duró toda la noche entre milicianos serbios y varias bandas de guerrilleros

Como una bendición!!

Así exclaman cuántas personas nusa el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

macedónicos. Han sido enviados refuerzos a los milicianos, para que prosigan la persecución de los "conmitadjis".

La locomotora fué arrojada contra una cuneta después de la explosión. Se cree que el atentado responda a los designios de los revolucionarios macedónicos.

El Premio Nobel

Sevilla.—Todos los cónsules ibero-americanos con residencia en Sevilla se han adherido a la petición que formulará la municipalidad al Comité Internacional del Premio Nobel para que se confiera este honor a la ilustre Escritora española doña Blanca de los Ríos de Sampérez.

Madrid va a dedicar cincuenta millones a ensanchar su radio

Madrid.—Celebró sesión el pleno del Ayuntamiento acordando concertar un empréstito de cincuenta millones de pesetas para acometer las obras del ensanche, entre las cuales

A beneficio del templo de Santa Teresita

El domingo venidero se verificará en el galerón levantado en el lugar que ocupará el futuro templo de Santa Teresita del Niño Jesús, una fiesta dedicada a los niños, con toda clase de divertimientos adecuados para ellos. Empezará a las 10 horas. Naturalmente que al sitio podrá concurrir toda clase de personas. El producto se dedicará a los trabajos del templo.

figuran la prolongación del Paseo de la Castellana, la desaparición del Hipódromo y la construcción de la Gran Avenida de América, en la cual se colocarán estatuas simbólicas de cada uno de los países hispano-nogenos.

Selección de emigrantes

Madrid.—En diversos sectores gubernamentales se estudia la preparación técnica y seleccionada de los emigrantes españoles que salen hacia América, esperándose que en breve el gobierno decida algo interesante en ese sentido. Desde hace algún tiempo se vienen estudiando las mejores que puedan imponerse en los asuntos emigratorios.

Se propone la creación de un Centro de Paro forzoso que sirva para registro emigratorio guiando a los obreros parados según sus actividades a los diversos países que los necesitan y que mejor lo puedan emplear, creando escuelas para aquellos que no tengan preparación suficiente.

El diario "El Sol" aconseja a España que acuda al Congreso de emigración que se celebrará en la Habana en marzo de 1928, enviando a personas bien preparadas en dichos asuntos para que obtengan concesiones de acuerdo que reducen en beneficio de España y de sus hijos que emigran.

En defensa de la Escuela de Santa Ana

En el «Diario de Costa Rica» del domingo 25 de agosto aparece con grandes letras un artículo con este título: «Escándalo en la escuela de Santa Ana».

Indudablemente quien lo escribe, que por su estilo, muy conocido por cierto, ya sé quien es, no está enterado del asunto. Y lo peor es que en él ataca directamente al señor Presidente de la República, al señor Ministro de Educación, al señor Inspector Provincial de Escuelas y al Personal Docente de la escuela de esta Villa.

Si tuviera tiempo y espacio suficientes haría un relato detenido de los sucesos ocurridos y ya se vería bien claro, que en la escuela de Santa Ana el Personal Docente sólo procura trabajar honrada y cumplidamente; mas, debido a mis múltiples ocupaciones, me veo obligado a ser breve y a contestar lacónicamente el artículo en referencia.

No es cierto que los miembros del Personal Docente de esta escuela hayan cometido faltas graves, como se dejan decir «Unos padres de familia», que es el pseudónimo con que viene firmado el artículo que aparece en el «Diario de Costa Rica». Lo que sí es verdad, es que yo, como Director de la escuela, de acuerdo con la Junta de Educación, suspendí por 15 días a tres alumnos por haber ellos cometido faltas gravísimas en contra de la moral y disciplina dentro y fuera de la escuela. Tengo testimonios en abundancia para probar en cualquier momento los hechos cometidos por esos niños suspensos. Los padres de esos niños no tuvieron siquiera la fineza—como era

su deber—de venir a la escuela a pedirme las explicaciones pertinentes. Antes, por el contrario, de manera violenta e incorrecta, pusieron un telegrama y después enviaron un escrito al señor Presidente de la República. Dije de manera incorrecta, porque no es al señor Presidente a quien debieron dirigirse, sino al señor Inspector Provincial de Escuelas. Tan sólo por este acto, bien se deja ver a las claras que los señores delatantes no conocen los trámites legales que en tales casos deben seguirse. En el mismo escrito los quejosos atacan a una compañera de labores, muy digna de respeto y consideración, y le imputan cargos injustos que yo, como compañero y jefe inmediato, no he visto cometer, y me inclino a creer que todo se reduce a una vil calumnia.

El artículo a que aludo da a entender que ni el señor Presidente de la República, ni el señor Ministro de Educación, ni el señor Inspector de Escuelas ni nadie ha tomado cartas en el asunto, y, entre otras cosas, dice: «como que más bien hay interés por encubrir las cosas y establecer la complicidad del alcahuetismo». Yo creo que una vez comprobados los hechos la procesión iría por otra parte: no seríamos ni el señor Presidente, ni el Ministro, ni el Inspector de Escuelas ni yo los encubridores del «alcahuetismo»; tal vez serían... ¿quienes?...

Pero bien: si esos niños fueron suspendidos de la escuela es porque cometieron faltas graves y, porque yo me atengo a lo que disponen los artículos 32 en su inciso Pasa a la cuarta página

AVISO

Se pone en conocimiento de todas las personas que tengan Listas para recolectar fondos a beneficio de la Ermita en San Lucas que ya pueden entregarlas a las personas comisionadas.

Se ha tomado esta disposición para ver con cuanto dinero contamos en esta primera campaña y prepararnos para la segunda.

El Comité de Jóvenes Salesianos

28 de Septiembre de 1927.

Fiesta de Santa Teresita del Niño Jesús

El lunes próximo 3 de octubre se celebrará en la Catedral Metropolitana la fiesta de Santa Teresita del Niño Jesús, de acuerdo con el programa que sigue:

6 a. m. Misa de Comunión.

8,30 a. m. Misa solemne.

7 p. m. Rosario, Plática y Bendición.

Se dirige muy atenta invitación a todos los fieles en general, particularmente a los devotos de la santita de Lesieux.



Fiestas del día del Padre San Francisco de Asís en Cartago

Lunes 3 y martes 4 de Octubre de 1927

Vigilia.—A las 6.30 p. m. del lunes, día 3 de Octubre, solemnisimo Rosario, rezo de las deprecaciones al Seráfico Padre. Panegírico por el Rdo. Padre Fray Remigio de Papiol, capuchino; canto de la Salve e himno final.

MARTES 4

Misas cada media hora desde las 4.30.

A las 8, Misa de Pontifical que oficiará el Excmo. Sr. Internuncio Apostólico en Centro América Ilmo. Dr. don José Fietta, terciario del P. San Francisco, asistido con capa por el Ilmo. señor Protonotario Apostólico y Vicario General don Alejandro Porras, señores Canónigos y Clero Secular y Regular. Maestro de Ceremonias, el Rdo. Padre don Francisco de J. Mendoza. Panegírico por un Rdo. Padre Dominicó.

Terminada la Misa y después de dar la Bendición Papal, se organizará la animada procesión con carrozas alegóricas, dando la vuelta por el Parque, acompañada de la Banda Militar.

A la 1 p. m. Asamblea de las Ordenes Terceras en el Salón de Catecismo, tomando parte Delegados de las restantes Hermandades del país. Será ame-

nizada por un Quinteto. Más adelante se publicará el selecto programa especial de la Asamblea.

A las 6 p. m. Rosario cantado y panegírico por el Rdo. P. don José del Olmo, Cura y Director de la Orden Tercera de Narraño.

La ceremonia del Tránsito del Seráfico Padre y canto del Himno Terciario de Costa Rica.

NOTA

Todos los cristianos, así terciarios como cordígeros y simples fieles, que visiten la iglesia de San Francisco desde el mediodía del día 3 a las veinticuatro horas del día 4, pueden ganar la indulgencia Plenaria comulgando, rezando algo al Padre San Francisco y rogando por el Papa.

El domingo 9 tendrá lugar, con toda animación, el tradicional TURNO a beneficio de la Iglesia de San Francisco de Cartago.

Linoeum para saguanes. Alfombras, linoeum para pisos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Cámara Fotográfica Roll Tenger

nueva y sin usar se vende una. Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Santorial

Sábado 1.—Los Santos Angeles de Nuestra Guarda. El Angel Custodio de la Diócesis de San José de Costa Rica. San Remigio, arzob., Severo, presbo.

SAN REMIGIO, ARZOBISPO DE REIMS

Fué francés, hijo de padres ricos y caritativos, muy apacible, obediente e inclinado a la piedad y a las letras, las cuales estudió con grande aprovechamiento. Para huir de los peligros del mundo, buscó la soledad, donde vivió hasta los veintidós años con tal fama de santidad que, muerto el prelado de Reims, fué aclamado Remigio por sucesor suyo. Consagrado arzobispo, comenzó a mostrar las virtudes que el Señor le había dotado para tan alta dignidad. Era muy limosnero, vigilante, devoto y perfecto en toda virtud, de suerte que era tenido por apóstol de Francia. Envió la santa reina Clotilde a llamar para que instruyese al rey Clodoveo en los misterios de la fe: catequizó y bautizó, y faltando el crisma para ungirle, una paloma blanca llevó en el pico una redoma llena de él, la que puso en manos del Santo, y luego desapareció. Ilustrado con muchos muchos milagros, descansó en paz el día 13 de Enero, año de 545, a los noventa de su edad.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normallas.

Heredia, Tienda Benavides.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan subrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

**Suscríbase
a este diario**

Aguinaldo para los niños costarricenses Juguetes de 999 clases diferentes MODELOS DE 1928

El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres	distintos buenos juguetes	\$ 1.50
Caja de seis	id. id. id.	\$ 2.50
Caja de nueve	id. id. id.	\$ 3.50
Caja de doce	id. id. id.	\$ 4.50
Caja de quince	id. id. id.	\$ 6.00

REMESAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacharemos en igual forma garantizados:

Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finísimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para aguinaldos de valía por \$5, \$10, \$15, \$20, \$25 y \$30, respectivamente

999 clases, modelos de 1928, para escoger

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs. hasta \$1.000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

Toda orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept. G, 212 West 111 th St. New York, N. Y.

LA CAPILLA PAOLINA (El Vaticano)

Apuntes de un Diario de camino

Para CORREO NACIONAL

Volviendo a la Sala Regia se encuentra a la derecha la capilla Paolina. Es la iglesia parroquial de los ochocientos habitantes del Vaticano, erigida por Sangallo amigo y ayudante del Bramante, a instancia de Paulo III.

Cuando se trató de su decoración, el odio recíproco que se profesaban Miguel Angel y el Bramante estaba en su apogeo: el inmortal sobrino de este último, Rafael Sanzio, acababa de ser despedido del estudio de Perugino porque el gran maestro, ya no tenía nada que enseñarle; el artista contaba entonces diez y seis años: en dos cuadros soberbios había puesto en relieve la potencia de su genio. «San Nicolás de Tolentino» fresco en el cual se igualó a su maestro, y el «Cristo Crucificado» en el que lo superó.

En la larga y gloriosa historia del arte, que ha impreso tan profundamente sus huellas en el Palacio Papal, se habían ido oscureciendo todos los nombres de los incomparables maestros florentinos, a medida que el príncipe de ellos, Miguel Angel iba tomando posesión de cada cámara, de cada capilla, de cada arco: la posteridad les ha hecho justicia, pero en aquel tiempo el sólo nombre del gran artista anulaba a todos sus competidores.

Llamado Rafael por su tío a Roma, con el secreto intento de oponer su talento al talento del Buonarotti, el duelo no podía ser ni más original, ni más desproporcionado entre aquellos dos hombres: uno que surgía y el otro que se inclinaba ya hacia el sepulcro.

La presencia del joven pintor de Urbino, despertó innumerables comentarios en aquel mundo donde el arte era todo. Podría decirse que la brillante pléyade

de pintores que se disputaban el título de «Pintor del Siglo» habían refrenado un momento sus pinceles para contemplar la apoteosis del insigne maestro, se vengaba de la propia admiración, del homenaje rendido a su glorioso compañero, y ninguno de ellos ocultaba su satisfacción.

Buonarotti que había cumplido ya los setenta y cinco años aceptó el reto: el Sanzio pintó en la iglesia de Santa María de la Paz, un grupo de Sibilas, y el fresco de los Profetas, regias figuras, para ser parangonadas con las de la Sixtina, con las que Rafael, no sólo se puso al nivel del célebre pintor por la grandiosidad que reina en la composición sino que lo superó en belleza y gracia: sin embargo quedaba un detalle ínfimo talvez, pero que en el divino arte es esencial: que Miguel Angel poseyó como no lo ha poseído jamás artista alguno: la expresión: nadie como él supo hacer expresar a la pintura la emoción de un alma arrobada en las regiones celestes: en la sublime expresión que tienen las fisonomías de sus personajes el pensamiento se traduce en las facciones impregnadas de un espiritualismo tan puro que sólo las bellezas bíblicas pueden inspirar. A su genio lo cautiva lo bello, pero su ideal es lo gigantesco, y por consiguiente después de haber profundizado las Sagradas Escrituras, no se ocupó más que de sujetos religiosos, y los titanes bíblicos son sus pensamientos humanizados.

Afortunadamente el Pontífice comprendió a tiempo el perjuicio que estas rivalidades entrañaban, y destinó al novel pintor el decorado de las Cámaras o Estancias. Zuccari y Sabatini fueron llamados a ayudar a Miguel An-

Información mundial

POLITICA ESPAÑOLA

El Sr. Sánchez Guerra, jefe del partido conservador, intenta abandonar España y fijar, en unión de su familia, su residencia en Francia. El ha juzgado de un insulto a la constitución el decreto del rey Alfonso convocando para la celebración de la asamblea nacional el mismo día en que se cumplió año del golpe de estado militar que colocó en la jefatura del gobierno a Primo de Rivera.

El Sr. Melquiades Alvarez, jefe del partido republicano, se ha retirado de la política activa y a la vez manifiesta que ha cesado la fidelidad condicional que le prestó a la monarquía española en los últimos años.

ESPIAS INGLESES

En Moscú se hallan enjuiciados 25 espías ingleses que fueron detenidos por las autoridades en diferentes partes de Rusia. Uno de ellos ha declarado que, los jefes del servicio internacional secreto de Inglaterra le ordenaron pasarse todo el año 1927 en Leningrado porque las fuerzas inglesas proyectaban ocupar dicha ciudad.

Propaganda contra Rusia

En Inglaterra y los Estados Unidos se viene realizando una sistemática propaganda en contra del gobierno republicano de Rusia. Diariamente las agencias cablegráficas y los sindicatos de Prensa dan a la publicidad nu-

merosas inventadas historias y noticias que tienden a sembrar la duda en el ánimo de los españoles e ibero-americanos. (Sic.)

La adrenalina

En España recientemente se le ha restituido la vida a un joven que se creía ya muerto por haberle cesado la respiración durante 15 minutos, con una inyección de aerenalina.

En honor de Hindenburg

El 2 de octubre, en que cumple 80 años de edad el Presidente Hindenburg, se decretará por los varios estados de la república alemana la libertad de algunos centenares de presos políticos y de otras clases.

450 ATLETAS EN ROMA

En Roma hay actualmente 450 de 12 diferentes naciones que están realizando ejercicios de competencia en todas las variedades deportivas.

23,000,000 DE FRANCOS

El presupuesto de la secretaria de la Liga de Naciones para el próximo año es de 23,000,000 de oro.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

gel en la capilla que debía llevar su nombre.

El Zuccari pertenecía a la escuela Romana, se dió a conocer pintando la cúpula de Santa María de las Flores en Florencia. Arquitecto, escultor, pintor, fué el primero que grabó en Italia al agua fuerte; podía pues trabajar al lado del gran maestro, y se cuenta que es el único, que se libró de las irascibles genealogías del grande hombre.

Pintó la bóveda de la capilla con frescos admirables que reprodujo después con el buril, y aceptó el concurso del Parmesano en su espléndida labor. Este artista que se distinguía por la gracia de sus composiciones, dió por decirlo así tal sello de animación a la obra, que produce el efecto de estar en relieve.

En los muros laterales lucen tres frescos en cada uno de ellos; ambos cuadros primeros al lado del altar son del Zuccari, y los dos últimos del Sabbatini, imitador de Rafael cuya riqueza de invención, y habilidad para disponer la posición de los personajes en sus cuadros es insuperable. La parte central de los muros está ocupada por dos frescos de Miguel Angel. En el de la derecha la «Conversión de San Pablo», y a la izquierda el «Martirio de San Pedro.»

El que mereció ser llamado «Titán de las Artes» poseía el secreto de no repetirse nunca, sin embargo ya en estos dos trabajos, se adivina apesar de la magnificencia de la composición la lentitud de la edad. No era que declinara su talento, no, eran los años los que pesaban sobre sus manos haciendo temblar el pincel.

La concepción es siempre grandiosa: el poema ocurrido en el camino de Damasco, está trazado magistralmente: la luz divina ilumina el semblante del perseguidor de los cristianos,

dándole un aspecto con su inmovilidad, de estatua. La Omnipotencia ante la cual no pudo resistir el rebelde espíritu de Saulo, brilló con fulgores comparables a la difusa luz del amanecer, y el hombre que cayó del caballo, aniquilado, ciego, deslumbrado, desapareció ante el que se levantó titubeante, pero transformado en otro hombre, que pareció decir al Todopoderoso quien misericordiosamente lo abatía para hacer de él, el apóstol de los gentiles; «el viento de la iniquidad, no se llevará la simiente que acaba de ser depositada en los pliegues de mi alma»!!!.

En el otro fresco frente a este, el cielo es diáfano, y el sublime pescador de Genzareth, ha llegado al paraje designado para ejecutar la sentencia del déspota imperial. Los soldados cavan el hoyo para clavar la cruz; el fundador de la iglesia tranquilo y sereno tiene la vista fija en la ciudad: al pie del Janículo corre el Tíber; más allá se ve el campo de Marte; en una altura el mausoleo de Augusto; asídelos brotan en los jardines de Domicio; abajo las Termas edificadas por Nerón, y multitud de pórticos, templos, columnas, entre las que descuella el arco de Tito esbelto y airoso, confirmando el incomprendible destino de la patria del que moría tan serenamente, destino sin precedente en la historia de los pueblos: en las lejanías las colinas cubiertas de casas, grandes centros de población, cuyos extremos se desvanecen en la niebla azulada de la tarde: la urbe invencible que había llegado a ser la capital del mundo, su árbitro, su tirano y su ley, la ciudad arrogante y terrible le lanzaba a la hora de su triunfo, en aquella hora en que se apoderaba de su corazón el vehemente deseo, de volver a ver las frondosas arboledas de Galilea... las riberas del lago de

Tiberiades... el guante de un desafío eterno...

El sol descende por el lado de Ostia, y los verdugos; se aproximan a San Pedro para despojarlo de su pobre manto: de pie en la altura, bañado por los resplandores de Occidente donde el disco solar se agranda, tornándose rojo se yergue la imponente figura del Vicario de Cristo, leyéndose en su frente el supremo reto con que contesta y se despide, extendiendo su diestra hacia Roma sangrienta y pagana: ¡Te he redimido!!! ¡ya eres mía!!!.

Siéntese pesar en el alma el solemne silencio, que debló hacerse en torno del Príncipe de los Apóstoles, pues hasta los sayones parecen acobardados, cohibidos, intimidados por la grandeza que irradia la persona de aquel extraño judío, que es un César que acepta los homenajes de Roma desde la cumbre de Janículo, y no un prisionero cuya sentencia de muerte va a ejecutarse.

Se diría que los cuervos antiguos y modernos habitantes de la colina se han callado, pero se les adivina pasar persiguiendo a los murciélagos, que huyen esquivando a sus enemigos, así como el aletear de ángeles transparentes en el aire, sobre el cuerpo del gran mártir que agoniza, y entre los arroyos de su sangre que corre...

B. M. F.

Cochinas de hierro marca Irondale, que es marca Inmejorable, Fel-pudos en baratillo.

Tienda Benavides, Heredia.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

En breve tiempo atravesó el puente sin acordarse del riesgo que ofrecía peligro que vió confirmado con el desprendimiento de varias tablas que cayeron al río después del paso de su caballo; y dando un rodeo para ahorrar camino, un espectáculo harto terrible se ofreció a su vista.

Veíase una mujer montada en una jaca que llena de desconsuelo hacía lo indecible por alcanzar un caballo desbocado sobre el cual flotaba la esbelta silueta de una joven que al parecer sosteníase con desesperación a la silla del caballo mientras sus largos cabellos ondeaban en desorden. Desgraciadamente los generosos esfuerzos de la mujer de la jaca resultaban inútiles pues la bestia demasiado fatigada se negaba a correr.

El joven jinete vió el inminente peligro que corría aquella desventurada criatura y veloz como el viento, lanzose en seguimiento del desbocado corcel.

Este se hallaba a poca distancia de una encrucijada y el peligro consistía en que tomara el camino que conducía a un precipicio, no muy distante y donde el terreno se cortaba repentinamente para dar paso al río que pasaba a una profundidad espantable mugiendo sordamente y coronando de blancas espumas la base de aquellas altísimas rocas, pues era aquí donde alcanzaba su violencia máxima.

Desafortunadamente, aconteció lo que se temía. El caballo, completamente ciego, cogió este rumbo malhadado que llevaba a una muerte segura.

Si tarda dos minutos más en llegar puedo aún alcanzarla pensó el joven, encomendando a la Providencia divina, el buen éxito de su proyecto.

Estaba ya a poca distancia—la joven—del abismo y ante sus ojos pasaban en vertiginosa carrera árboles y maleza. Hubiera deseado arrojarle de la bestia; pero los estribos se habían sujetado tan fuertemente a sus pies que lanzarse al suelo en aquel momento habría sido un estrellamiento horrible e inútil pues unida como estaba al caballo tendría que seguirle en su caída. Pensó en su anciano padre que no le sobreviviría mucho tiempo y encomendando su alma a Dios cerró los ojos para no ver la espantosa caída que se daría. Pero en el momen-

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
**Útiles Escolares
y Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

CATRAMINA BERTELLI

**Famosas píldoras para
combatir el asma, bron-
quitis crónicas, toses y
demás afecciones de las
vías respiratorias, aca-
ban de llegar a la**
BOTICA VARGAS

Polletín N^o 8

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

PRIMERA PARTE

muy honda y como, para distraerse, detenía a veces su cabalgadura explayando la mirada por el valle que se extendía a sus pies.

Más abajo el camino presentaba un rodeo y desde allí podíase ver muy bien el río que atravesaba el camino y sobre el cual se había construído un rústico puente que no ofrecía, sin embargo, mucha seguridad a las bestias, por lo que los jinetes siempre tomaban por un vado.

Desde este sitio, distaba una hora escasa la Capital; pero en aquellos tiempos parajes a que aludimos se hallaban por extremo desiertos y silenciosos, apenas turbados por el canto de los pájaros o por el ronco aullido de alguno que otro tigre o puma americano que a veces hacía estragos en los ganados de los colonos.

Hallar una vivienda humana en aquellos sitios hubiera equivalido a encontrar un oasis en pleno desierto.

Engolfado estaba el joven en sus penosos pensamientos, cuando, súbitamente, se dejó oír un grito de angustia turbando las calladas soledades y espantando a unas aves de vistoso plumaje que se hallaban reposando dulcemente en las ramas de un conífero y que levantaron el vuelo lanzando estridentes chillidos.

Sobresaltado el viajero y deseoso de encontrar la clave del enigma se colocó la mano en la frente a guisa de sombra para ver mejor, pues los rayos del sol eran muy ardientes, mas, sus esfuerzos se vieron defraudados pues nada distinguió en el camino semioculto entre la poblada arboleda.

Deseoso, sin embargo, de aclarar aquel misterio y con la persuasión de que su presencia podría ser de alguna utilidad, apretó las espuelas en los ijares de su caballo que tomó un virtiginoso galope.



BENDICION SOLEMNE

por el Excelentísimo Señor Internuncio Monseñor Fietta, de la Imagen de Santa Teresita, escultura del artista nacional don Manuel María Zúñiga, en San Pablo de Heredia el domingo 9 de octubre a las 9 horas.

DE DESAMPARADOS

El domingo último se celebró con gran solemnidad la fiesta de Nuestra Señora de Mercedes. Desde la víspera se anunció la festividad con atronadoras bombetas que puso a todo el vecindario con caras alegres. Durante el día hubo varios Sacerdotes oyendo confesiones y gran entusiasmo causó ver en el confesionario a nuestro querido ex-Cura Presbítero Rosendo de J. Valenciano a quien con gran cariño y agradecimiento recordamos los Desamparadeños. Por la noche se celebró el Santo Rosario con pompa. El domingo, día de la fiesta, desde las 5 de la mañana estaban las Mercedarias y Mercedarios dando las vueltas para la gran procesión que se verificó a las 9 de la mañana. Gran número de carrozas acompañaban procesionalmente a la Virgen de Mercedes yendo en correcta formación los cofrades luciendo sus escapularios y gran número de feligreses.

La carroza de la Virgen estaba elegantemente arreglada; la de las jardineras gustó mucho y fué arreglada por las señoritas Herminia Rojas y Anita Rivera. Para las carrozas fué cedido galantemente por don Manuel Ortuño el camión de su propiedad, lo mismo que el de don Chico Astúa, el carro de don Félix Arce y otros. Todos los vecinos contribuyeron con el arreglo de sus calles y de sus casas; don Mariano Bermúdez puso un lindo y artístico arco lo mismo que don José Alá y doña Juanita v. de Fallas que también lucía su bonito arco.

Siguió la Santa misa cantada, con revestidos. El Sermon estuvo a cargo del orador Sagrado Presbo. Ramírez (Salesiano). En el coro magnífica orquesta dirigida por nuestro competente Maestro de Capilla don Rosendo Valenciano.

Los que más trabajaron por llevar a cabo tan hermosa fiesta a nuestra madre la Virgen de Mercedes, han sido el Señor Cura Presbo. Valenciano, los señores Arturo Chacón, Juan Rafael Fallas, David Zúñiga, doña Juavita Quirós y,

de Fallas y las niñas Gamboa, para todos nuestra felicitación.

Compromiso matrimonial.— El domingo próximo se verificará con carácter familiar el compromiso matrimonial de la señorita Herminia Rojas con el joven don Humberto Jiménez.

Con motivo del onomástico de la señorita María del Rosario Mora se verificará el domingo una fiestecita en su casa de habitación para la cual hemos sido invitados. Muchas felicidades deseamos a la señorita Mora y mucho agradecemos la atenta y fina invitación.

Corresponsal

Congregación Mariana de Caballeros

La romería anual al Santuario de la Virgen de los Angeles se llevará a cabo el Domingo 9 de Octubre. El tren especial saldrá de San José a las seis horas y de Cartago a las once horas. Los tiquetes se pueden conseguir con el Padre Director, en la Botica Vargas, con Gómez donde Robert, López en la Librería Universal, Pujol donde Sauter, con Juan Félix Solano y con el Tesorero Zúñiga. El valor de cada tiquete es de ₡2.50. Los congregantes que así lo deseen, pueden invitar a otros amigos para que nos acompañen. Por demás está el recomendar a todos los socios, la asistencia a la citada Romería.

El Secretario.

Octubre 1º de 1927.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Llavas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES.

Suscríbase a este diario

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides, Heredia.

Viene de la primera página

7º, el 36 y 37 del «Reglamento de Educación Común».

¿Es posible que los señores quejosos también desconozcan el artículo 25 de la misma ley que dispone, que la edad escolar de los niños que deben concurrir a la Enseñanza Primaria, es de 7 a 14 años. Esto digo, porque el menor de esos niños retirados cumplió 14 años el 4 de enero de este año; otro cumplió 15 años el 31 de julio y el último, puedo asegurar que es mayor que los anteriores y, además, cursó el quinto grado en una escuela de San José; estaba, pues, repitiendo el grado.

Lo que ha pasado aquí, es que se ha tratado de dar un giro distinto al asunto: en todo han mediado pasiones mezquinas de política mal entendida.

Pero no me preocupo: a todo eso estamos expuestos los maestros rurales; aunque procuremos cumplir fielmente nuestra alta, noble y sagrada misión, no por eso dejamos de ser los eternos mártires del Gólgota; siempre somos el blanco de los intrigas bajas y mezquinas de

las personas incomprensivas y de espíritu apocado.... Hay muchas personas—me duele confesarlo—que a duras penas logran escribir su nombre y ya se creen con capacidades superiores a nosotros los maestros: ya piensan que pueden hacer y deshacer de nosotros a su antojo.... ¡qué ilusos!.... ¡qué pobres de espíritu!....

Ya es tiempo que las autoridades del ramo—más comprensivas que otras—nos presten su apoyo decidido para hacernos respetar: para hacer comprender a las personas incomprensivas que la escuela ha sido, es y será siempre, el templo de la cultura, del respeto y del saber.

Si el Personal Docente de esta escuela tiene por enemigos a cuatro o cinco «padres de familia», en cambio, cuenta con el apoyo y concurso de la mayoría del pueblo comprensivo y acunime que si entiende bien lo que significa la palabra *respeto* hacia los maestros. Y, es motivo de orgullo para nosotros saber que entre esos amigos de la escuela figuran elementos de reconocido peso, valor, honradez y estimación.

Me duele mucho que ataquen la escuela de Santa Ana en la forma que lo hacen esos «padres de familia» pero, recordando las palabras sapientísimas y sagradas del Divino Maestro, digo como El: «Perdónalos Padre porque no saben lo que hacen».

JOSE BUSTAMANTE C.

Director de la escuela

Santa Ana, 26 de Setiembre de 1927.

VIAJEROS

—De la finca Toboga, de don Julio Sánchez, sita en Guanacaste regresó a Heredia el Licenciado don Antonio Gutiérrez, quien había ido en vía de negocios.

—Procedente de Cartago estuvo ayer en ésta el Licenciado don Genaro Leiva.

—El Licenciado don Bernardo Benavides estuvo ayer en esta capital procedente de Heredia.

—De Santo Domingo llegó don Ramón Villalobos.

—De Heredia el Licenciado don Víctor Trejos.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

El último va-
por traje:—**Leche**
condensada
Fresca Marca Nido
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVÉS y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA